

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Grandes temporales se han desencadenado en estos días por toda España.

El telégrafo nos comunica que horribles borrascas se han producido en las costas del Cantábrico y en las del Mediterráneo, impidiendo la salida de los vapores-correos y obligando a refugiarse en los puertos a muchos barcos. Algunos han naufragado.

También en nuestra ciudad han comenzado las lluvias, acentuándose la baja temperatura que ha pocos días se inició.

Ahora que las grandes potencias se reanuda para establecer la paz en el mundo, sorprenden las siguientes noticias:

«Los ucranios rebeldes, que se sublevaron contra los bolcheviques, lograron avanzar mucho los últimos días, habiendo llegado a los arrabales de la ciudad de Kief.»

«El avance austriaco, con objeto de ocupar la Hungría occidental, comenzó el día 13.»

El plebiscito de Odenburg, que deberá celebrarse ocho días después de haber terminado la ocupación como mínimo, no tendrá lugar hasta principios de diciembre.»

Irlanda e Inglaterra continúan en su porfiada lucha. La primera aferrada con decisión a su derecho a ser nación independiente, conforme a los principios establecidos por la misma Sociedad de las Naciones al terminar la gran guerra; y la segunda obstinada en no transigir.

Servia tiene invadida la Albania, si bien parece que la Liga de Naciones ha obligado al gobierno serbio a hacer todo lo que esté en su poder para efectuar inmediatamente la evacuación de todo el territorio.

En Italia la opinión oficial está unida a la inglesa respecto al Tratado francocomunista. En efecto. Roma es más exóptica que el mismo Londres respecto a la probabilidad de que Angora honre sus compromisos respecto a la cesación de hostilidades en las fronteras de Siria, o a las concesiones prometidas a Francia por el ministro de Negocios Extranjeros de Angora.

La diplomacia italiana que deplora la partida de Francia del principio de la acción unida aliada en Oriente, está de acuerdo también en que la mediación aliada en la disputa greoturca ha quedado extraordinariamente dificultosa por la acción de Francia, que se ha colocado a sí misma, virtualmente, fuera de concurso como mediadora.

A pesar del buen deseo del Presidente Harding, semejante situación internacional hace creer que en Washington no se hará más que reproducir el Palacio de la Paz de La Haya. Pax, pax et non erat pax.

De Londres comunican que los representantes de varias entidades financieras inglesas acaban de manifestar que les es absolutamente imposible conceder a Alemania crédito alguno mientras no cumpla sus compromisos, cosa que resulta sumamente difícil, dada la considerable baja del valor del marco.

Por el Ministerio alemán de Economía Nacional se acordó tomar medidas muy rigurosas para impedir la venta a precios muy reducidos de quantos artículos haya en el país, en vista de la baja del marco. Ha prohibido la exportación de los artículos de necesidad cotidiana, y proyecta suspender la exportación en general.

El Presidente Harding ha firmado el texto de la declaración de paz entre los Estados Unidos y Alemania.

Se espera que a principios de la semana próxima será publicada la Proclamación de la paz con Alemania en Washington.

Se asegura, además, que los Estados Unidos están dispuestos a recibir proposiciones de Alemania respecto a la sustitución del convenio comercial de 1919, y otro más aplicado a la realidad.

De Sociedad

Los que viajan

Para Madrid, nuestro amigo don Joaquín Ros Manzanas.

—A Alicante ha marchado acompañado de su distinguida esposa e hijas nuestro querido amigo don Antonio González.

—Ha marchado a Murcia con motivo de presenciar un juicio, el comerciante de esta plaza don José Bobadilla.

—Marchó a Murcia, el contador de los fondos municipales don Antonio Ripoll.

—Marchó a Madrid el capitán de Ingenieros afecto al servicio de aviación don Agustín Arnau.

—Regresó a Murcia, después de pasar en ésta unos días, nuestro amigo el propietario don Juan García Sánchez.

—De Avila, el nuevo oficial de Intendencia don Julio Campillo.

—De Toledo el alumno de Infantería don José Sierra.

—Ha salido para Pamplona el capitán de Caballería don José Monasterio.

Notas varias

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María Parejas Soto, para el joven don Antonio Ríos Muñoz.

La boda ha sido concertada para la primera quincena del mes de Enero.

—Ha sido nombrado en propiedad maestro de la escuela de La Puebla, el joven profesor de Instrucción Pública don Arturo Boti Ganga.

Enfermos

Está mejorado de su enfermedad nuestro amigo don Pedro García Arroyo.

—Se encuentra enfermo el precioso niño Victor Bernal Boltri.

Información de Guerra

Orden de San Hermenegildo

Se concede la Gran Cruz de la Orden de San Hermenegildo al General de brigada de Infantería de Marina don Luis Mesia Fajó.

Destinos

Se nombra ayudante de campo del Teniente General don Fernando Carbo y Díez a los comandantes de Infantería don Armando Olmos Fernández Tuero y don Juan Caballero López.

Ascensos

Se concede el ascenso a suboficial al sargento de I. Comandancia de Artillería de Cartagena don Sebastián Fernández López.

Exceptuados

Quedan exceptuados del servicio militar activo los reclutas de la comisión mixta de Murcia José Muñoz Martínez, Jacinto Palazón Gomariz y Domingo López Castillejo.

En 3.ª plana, originales de interés.

AYUNTAMIENTO La sesión de hoy

Al penetrar hoy en el salón de actos donde se reune el cabildo ordinario los viernes nuestra Excm. Corporación, hemos notado algo anormal.

El Alcalde en propiedad señor Zamora, preside; los tenientes de Alcalde Mora y Mustieles ocupan sus puestos, —cosa rara;— la mayoría bloquista está toda en sus escaños. Son: Pedrero, Albaladejo, Cervantes, Lorca, Navarro, Carrión (D Alfonso), Mateo Soto, Fernández, Sevilla, Solano, Pius, Martínez Pérez, Góngora, Salinas, Segado, Plazas, Martínez Fuentes, Inglés, Méndez y Maya.

Por los socialistas Olaras, Peñalver y Gómez y por los liberales Dorda Mesa.

Leida el acta por el oficial señor Carrero se procede a entrar en la

Orden del día

Instancia de don Miguel Celdrán, solicitando sea inscrito en el libro de Cartas Reales, su título de Practicante.

Conformes.

Dio ámenes de la Comisión de Política Urbana, proponiendo se autorice a los señores don José Cánovas, don Manuel Calderón, don José Navarro y don Mariano Martínez, para realizar las obras que detallan en sus respectivas instancias.

Aprobado.

Expediente instruido para la provisión por concurso de la plaza de Secretario de la Excm. Corporación.

El señor Dorda dice que no se tomen sus palabras como apasionamiento, pero sólo hace la manifestación de que Cartagena ha de ver con recelo que la única prebenda que tiene el Municipio le sea adjudicada a uno de los componentes de un sector político, y expone su protesta para el caso de que fuese nombrado el solicitante señor García Vaso (D. J.)

Pedrero defiende la solicitud de García Vaso, y el Ayuntamiento, con el voto en contra de Dorda, adjudica la plaza de Secretario del Ayuntamiento a don Julio García Vaso, por creer que tiene derecho a ella.

Expediente para proveer, en propiedad, las Escuelas subvencionadas de Cabo de Palos, Azohia, La Puebla, Los Médicos y Camachos.

Conformes.

Oficio del señor Contador acompañando proyecto de presupuesto extraordinario e informe de la Comisión de Hacienda con respecto al mismo.

Aprobado.

Antes de terminar el despacho ordinario se leen dos telegramas: uno del teniente coronel del batallón expedicionario de «Sevilla» agradeciendo las frases de elogio que este Ayuntamiento le dedica y considerándose honradísimo con ser cartagenero, y el otro del Ministro de Fomento, autorizando el transporte de tierras desde el canal norte de la Algameca, para el relleno del Ensanche.

El Ayuntamiento se da por enterado.

El Alcalde señor Zamora hace uso de la palabra, hablando sobre subsistencias, y con gran extensión explica todo cuanto viene ocurriendo con este problema, ya que ahora se hacen campañas por haberse puesto sobre el tapete, en Murcia, este importante como complejo problema.

Se habla—dice—de que los comerciantes nos roban en el peso, nos dan los alimentos adulterados y por último nos estafan en el precio.

Respecto a lo primero, yo—añade—

ordené la instalación de repeso, don de nadie acude.

Tocante a la sanidad en los alimentos, sólo puedo decir que en el mes pasado fueron sacrificadas en el Matadero Público 1498 reses, de las cuales 502 fueron desechadas por padecer enfermedades, y recientemente, en el Matadero de Santa Lucia, fué quemado un cerdo que padecía triquinosis.

Sobre el precio, advierte que cada vez más, las autoridades tienen menos elementos para resolverlo.

El pan, por ejemplo—añade—se vende en Cartagena más barato que en ninguna parte, pues está el de familia a 0'60 y osea que el precio no es excesivo, pues en la Administración Militar se está dando a 0'61.

Después explica con detenimiento sus gestiones en otros artículos, legando hasta el Ministro de Fomento y pudiendo ver, por las diferentes notas que tiene en su poder, no puede darse más barato.

Los embutidos están este año una peseta más baratos que en el anterior.

Quiero justificarme de esta forma, pues haciéndose *latigullos* de la Autoridad se quieren ganar aplausos e influir en la opinión de que la Autoridad está separada de este asunto.

Termina el alcalde su detallado discurso sobre subsistencias pidiendo al Ayuntamiento que si cree que hay otras fórmulas que puedan hacer bajar los primeros artículos, que los expongan, pues él está siempre dispuesto a defender los intereses de este vecindario.

Pedrero dice que el repeso huelga, pues él ha tenido ocasión de comprobar que nada va a él.

Respecto a las harinas dice que debe estudiarse, pues él ha visto que no es el mismo pan el que se está dando en las panaderías que el que se da en la Administración Militar y acaso puede que convisiera aceptar la que propone el Ministro de Fomento.

Signa Pedrero diciendo que otro de los artículos que están más caros es el carbón.

Olaras dice que hemos quedado conformes en que tenemos un Alcalde que se preocupa, pero estamos conformes en que los comerciantes roban y roban, y censura duramente a los inspectores de subsistencias, pues no se preocupan de nada y todo tiene que hacerlo el Alcalde, por lo que le felicita.

Ataca con dureza a los comerciantes de extramuros, ya que no han enviado la nota y siguen vendiendo más caro.

Pide que el inspector de subsistencias visite los bajos de la calle de Santa Florentina, donde se meten las carnes y demás artículos, hasta el punto de que una barbería, que es una verdadera aguerrosidad, sirve para de noche como almacén de primeros artículos.

Gómez (socialista) dice que él conoce cómo se arreglaría el problema de las subsistencias.

La voz de un edil: Ganando más. Gómez: No, trabajando más que es lo que hace falta.

Todos los ediles: Muy bien, muy bien.

Entrando de lleno en el problema de las subsistencias, cree que el alcalde, a pesar de su buena voluntad no puede hacerlo todo, y opina que lo que debe hacerse es que todos los ediles le presten apoyo y denuncien a aquellos que roban.

Dorda también interviene largamente probando cómo los comerciantes abusan y explica que en Alicante y otras poblaciones hay repeso, donde pasa igual, que no va nadie, pero agentes municipales se ocupan de ir puesta por puesto, tienda por tienda, revisando y multando con 200 pesetas a aquellos que roban.

Como final, pasa en claro que lo que pasa aquí es que el Alcalde no tiene apoyo y por ello pide que se cite inmediatamente a la Junta de Subsistencias y si ésta no puede trabajar, que sea renovada.

El Alcalde así lo promete cumplir.

Ruegos y preguntas

Después de unos de Dorda, Olaras y Pedrero se da el acta por terminado.

Hospital de la Cruz Roja

Esta tarde están de guardia en el Hospital de Sangre de la Cruz Roja la señora doña Isabel Delgado, Viuda de Delgado y la señora de Deckler, con las señoritas enfermeras Carmen Cano, Carmen Subirana, Virginia Braquehais y Amalia Lombardera.

Mañana por la mañana estas mismas enfermeras con la señora de Riquelme y doña Trinidad Nieto de Solá.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matrix.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas. Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha.

Cantares patrióticos

Todo el español que es digno debe derramar su sangre por su Dios y por su Patria, por su honor y el de sus padres.

Cuando el soldado español ploré con honor su vida... podrá morir por el mundo, para el cielo... resaca.

Sólo una gota de sangre de las tropas españolas, vale más que todo el Eif y toda la gente mora.

No hay sangre de más valor que aquella que se derrama por la Religión de Cristo y por defender a España.

Como defiende un buen hijo a su madre, si la ultrajan, así el soldado español sabe defender su Patria.

Para el que es un buen soldado no hay mortaja más honrosa que estar arrojado en los pliegues de la Bandera española.

Para escribir las hazañas del digno «Pueblo Español» no hay más que una pluma digna: ¡El Dedo—ismortal de Dios!!

Pascual Navarro y Pérez

SUCESOS

Al arrancar el tren n.º 51 del apodadoro de Los Molinos, arrolló al joven de 14 años Emilio Martínez Cervantes, domiciliado en Los Barroeros, que intentaba subir al convoy por la parte opuesta a la estación.

Conducido al Hospital de Caridad se le apreció una herida en la región tarso-metatarsiana del pie izquierdo y fractura de los huesos del mismo, de pronóstico reservado.

"EL BAR"

A cargo de ROS HERMANOS Concesionarios del Café y Restaurant del Chalet.

Marina Española, 59 y Villamarín, 1 Cartagena

En este «Bar» hay los ricos mariscos del Cantábrico: Ostias, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza.

También se sirve ricas salsas, virtidos bocadillos, y un completo servicio de Restaurant.

